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即時發佈 

 

希慎興業舉辦【百年營造：從空間到社區】利園社區對談  

探討百年社區營造的創新與發展 

利園區於 2024 年首 10 個月錄得共 140 萬小時的「快樂時光」 

 

按此下載高清圖片 

 

（香港，2024 年 12 月 3 日）為慶祝利園區逾百載的社區營造里程，希慎興業有限公司

（「希慎興業」或「希慎」）昨日舉辦【百年營造：從空間到社區】 利園社區對談（「社

區對談」），由利園協會支持，並於剛翻新的希慎廣場中庭舉行。是次社區對談邀請了建

築環境業界領袖、學者、商業夥伴及社福機構等各界人士聚首一堂，探討以利園區為例

的社區營造故事與未來藍圖。活動期間，希慎公布，截至 2024 年 10 月底，利園區錄得

共 140 萬小時的「快樂時光」，足證社區各方積極參與了區內多項活動。 

c 在致辭時分享了社區營造理念：「社區營造並非只是構建空間，更在於促進人與人之間，

以及個人與群體之間的交流互動。好的社區，不但要有優質建築環境和設施，更需要營造

充滿活力和人情味的社區氛圍。這個信念引領著我們在利園區與各持份者攜手合作，致力

將這個擁有豐富歷史底蘊、盛載不同世代回憶的地方，打造成以人為本的美好社區。 展望

https://www.dropbox.com/scl/fo/lm9auysj8doubujfifact/AKi4k30_XjYryOW9zYDj26Q?rlkey=8bpfnemo26dt6ekqjl52wyczk&dl=0


 

未來，我們將繼續以社區商業模式 (Community Business Model) 將利園區發展成為多

元文化的交匯處，將實力與活力兩者結合，為訪客提供更多元化的選擇，打造都市中的『快

樂綠洲』。」 

 

以社區營造連結百年歷史與未來 

是次社區對談分為兩個環節，邀請了來自不同界別的「空間使用者」、「空間建構者」及「社

區持份者」，彼此分享對社區營造的見解，並由呂元祥建築師事務所副主席呂慶耀先生，JP

主持。呂元祥建築師事務所負責利園區優化工程的總體規劃，亦是加路連山道商業項目的

建築師，具有豐富的社區營造經驗。 

社區對談第一節以「細說社區的人和事」為題，聚焦探討利園區內的多元活動與空間如何

促進社區連結，帶來商業效益，同時促進社會共融。 

� 希慎廣場都市農圃：香港有機生活發展基金項目經理蘇麗敏女士表示，都市農圃體現

了都市人與大自然接觸的重要性。她分享：「我來自務農家庭，深深體會到在城市中創

造親身體驗農耕的機會有多珍貴。透過希慎廣場的都市農圃，人們能夠親身感受種植

蔬食的樂趣與挑戰，而每月舉辦的利園都市農墟更成為本地農夫與社區互動的平台，

讓平凡的周末變成社區共聚的好時光。」 

� 希慎廣場#URBAN PARK：全香港滑板協會創辦人及主席李凱賢先生分享了滑板公園

如何發展成為文化樞紐。他表示：「希慎廣場的#URBAN PARK 是全港首個市中心的

有蓋滑板場，更是讓滑板社群連結及成長的好地方。透過舉辦『Go Skateboarding 

Day』及『利園滑板節』等活動，我們見證滑板了如何凝聚不同人群。在這裏，有些滑

板高手指導新人，亦有一家大小探索滑板的樂趣。這些空間與活動使滑板運動不再局

限於街頭，成為更容易接觸、更為普及的大眾運動。」 

� 城市速寫與社區敘事：速寫香港的梁煒珊女士以藝術家及建築師的雙重身份分享其觀

察，她指：「城市速寫讓我學會放慢腳步，真正觀察並欣賞周圍的環境與社區。銅鑼灣

與灣仔是我經常活動的地方，這些社區完美結合了新舊元素，現代高樓大廈與舊式唐

樓並存，新式商店與傳統店舖交織。這些年來，我以速寫記錄了這個地區的變遷，多

種多樣的建築風格和社區活動不斷帶來啟發，提供源源不絕的速寫題材。」 

社區對談第二節則以「社區營造進行式」為主題，邀請「空間建構者」回應第一節中「空

間使用者」的分享，講解如何推動利園區在城市發展的過程中，從「空間」轉變發展成「社

區」的歷程。 

� 希慎興業有限公司工程項目總經理黃詠怡女士回應空間設計者分享時指出，利園區的



 

空間設計致力促進人與人之間的連結。她解釋：「我們規劃未來優化工程時，會密切關

注社區需求和變化。不論是新世代對真實體驗的追求，還是對可持續發展意識的提高，

我們都力求創造更多變的空間，切合世代不斷演變的生活方式，同時實行環境保育的

承諾。」 

� 弘達交通顧問董事總經理林澤仁先生分享了他對利園區的感受。他表示：「儘管街道偶

爾擠擁，步行或駕車經過依然舒適宜人。隨著利園區優化計劃的街景優化工程及行人

友善設施開展，我們相信不久將來，這裡將成為更方便行人通行的社區，對居民和訪

客更具吸引力。」 

� 香港中文大學建築學院研究助理教授姚凱琳女士對文化空間的變遷提出反思。她表示：

「博物館、劇院及文化中心等宏偉建築，過去常被視為與「文化」相關，昔時利舞臺

便是其中一個範例。然而，過去十年出現了各種形式與規模的文化場所，文化活動已

不再局限於特定類型的建築內。隨着特定場域藝術和參與式藝術興起，社區認同感日

益增強，大眾對文化空間的理解也隨之轉變，不再受限於傳統的文化建築，而是擴展

到能夠表達多元文化的社區空間。」 

 

利園區錄得 140 萬小時「快樂時光」 

社區對談活動上，希慎公布，截至 2024 年 10 月底，利園區共錄得 140 萬小時的「快樂

時光」及 48 萬人次的公眾參與。「快樂時光」的數據源於訪客參與區內各類活動的實際時

間，從藝文及康體活動、節日慶祝、滑板及欖球運動為主題的活動等，充分反映了社區大

眾的積極參與。 

 

【百年營造：從空間到社區】利園社區對談通過空間使用者與空間建構者的深度對話，展

示社區營造的成功範例。隨著利園區邁向下一個百年，這場對談為社區大眾與項目團隊奠

定了協作的基礎，有助推動利園區持續發展為充滿活力的多元共融社區，讓不同背景的成

員共同蓬勃發展。 

  



 

相片說明 

 
相片一 – 希慎興業執行董事及首席營運總監呂幹威先生在致辭時分享了希慎以社區為本的社區

營造理念。 

 
相片⼆ – 希慎興業執⾏董事及⾸席營運總監呂幹威先⽣（左）及灣仔⺠政事務專員張雁伶⼥⼠，
JP（右）⼀同為是次社區對談活動揭開序幕。 



 

 
相片三 – 參與第一場社區對談以「細說社區的人和事」為主題，講者包括 Leather Healer 創辦

人劉澤榮先生（左一）、El Grande Holdings Ltd 市場經理陸麗君女士（左⼆）、全香港滑板協

會創辦人及主席李凱賢先生（左三）、速寫香港的梁煒珊女士（右二）以及香港有機生活發展基

金項目經理蘇麗敏女士（右⼀），並由呂元祥建築師事務所副主席呂慶耀先生，JP（右三）擔任

主持。 

 
相片四 –第二場社區對談以「社區營造進行式」為主題，講者包括香港中文大學建築學院研究助

理教授姚凱琳女士（左一）、弘達交通顧問董事總經理林澤仁先生（左二）、希慎興業有限公司

工程項目總經理黃詠怡女士（左三）、市區重建局執行董事（商務）區俊豪先生（右二）以及 Foster 

+ Partners 合夥人黃禮文先生（右一），並由呂元祥建築師事務所副主席呂慶耀先生，JP（右三）

擔任主持。 



 

 
相片五 – 希慎在活動下首次公布，截至 2024 年 10 月底，利園區共錄得 140 萬小時的「快樂時

光」，充分反映區內人士對活動的積極參與。 
 

– END – 

  

 


